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   Rechazan  despliegue  de  Guardia  Nacional   

  
  

 Segob  ubica  fuentes  de  la  delincuencia;;  señala  a  tres  mil  234  colonias   

 En  2013  hubo  62  asesinatos  diarios,  en  promedio   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Reloj-Fiscalizará  IEE  ingresos  y  gastos  de  partidos  politico: Bajo  la  premisa  de  cuidar  los  principios  de  anualidad  
e  integridad,  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  será  el  encargado  de  fiscalizar  los  ingresos  y  gastos  
de  los  partidos  políticos  correspondientes  al  año  2014,  esto  con  base  en  el  acuerdo  aprobado  por  el  Consejo  General  del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  mediante  el  cual  delega  dicha  acción  en  los  órganos  locales.  A  pesar  que  la  Ley  General  
de  Partidos  Políticos  faculta  al  INE  para  fiscalizar  los  recursos  de  los  institutos  políticos,  el  pleno  del  órgano  electoral  acordó  
que  este  trabajo  quede  en  manos  de  órganos  locales  bajo  los  principios  antes  mencionados.  El  acuerdo  INE/CG93/2014  
le  delega  la  facultad  a  los  órganos  locales  de  fiscalizar,  con  el  objetivo  de  favorecer  la  continuidad  en  la  revisión,  por  lo  
que  los  partidos  políticos  en  las  entidades  federativas  deberán  presentar  todos  los  informes  correspondientes  al  ejercicio  
2014  (trimestrales,  semestrales  o  cualquier  otro),  ante  los  Organismos  Públicos  Locales  respectivos,  de  conformidad  a  las  
normas   que   se   encontraban   vigentes   hasta   el   23   de  mayo   de   2014.   En   el   acuerdo,   se   establece   que   los   Institutos  
Electorales   Locales   cuentan   con   los   recursos   presupuestarios   suficientes   para   el   adecuado   ejercicio   de   las   tareas  
fiscalizadoras  que  les  fueron  encomendadas,  toda  vez  que  se  encuentran  dentro  del  presupuesto  anual  correspondiente  
al  ejercicio  fiscal2014.  Aunado  a  lo  anterior,  los  ahora  organismos  locales  deberán  considerar  dentro  de  su  proyecto  de  
Presupuesto  de  Egresos  para  el  ejercicio  fiscal  2015,  el  deber  de  cumplir  con  la  tarea  de  fiscalizar  el  origen,  monto,  destino  
y  aplicación  de  los  recursos  de  los  partidos  políticos  con  registro  o  acreditación  local  relativas  al  ejercicio  2014.  (Verónica  
Ángeles,  primera  plana)  

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Coordinará  Trejo  a   la  bancada  neoaliancista:   Un  nuevo  golpe   recibió   el   grupo   encabezado  por  Moisés  
Jiménez,  al  ser  destituida  María  Eugenia  Muñoz  como  coordinadora  de  la  fracción  del  Partido  Nueva  Alianza  en  el  Congreso  
local.  La  dirigencia  estatal  aseguró  que  el  exdirigente  deberá  definir  su  proyecto  político.  Francisco  Santillán,  delegado  
especial  del  Panal,  anunció  en  rueda  de  prensa  que  la  diputada  dejará  de  llevar  los  trabajos  para  ceder  su  lugar  a  Víctor  
Trejo  Carpio,  quien  ha  cobrado  notoriedad  por  defender  al  grupo  encabezado  por  el  dirigente  del  SNTE,  Sinhué  Ramírez  
Oviedo.  Llegado  el  momento,  dijo  a  Criterio,  deberá  definir  Moisés  Jiménez  cuál  es  su  proyecto  político,  aunque  descartó  

endido,  Moisés  
Jiménez  Sánchez,  Alejandro  Soto  Gutiérrez  y  Mirna  García  López,  como  exdirigentes  del  magisterio,  siguen  perteneciendo  

án  

-cosa  que  no  ha  
sucedido  desde  que  tomó  la  dirigencia  estatal-y  saber  cuál  es  su  perspectiva  y  futuro  político,  tenemos  que  saber  cuál  es  
su  proyecto,  el  cual  siempre  deberá  estar  sujeta  a  la  dirigencia  nacional,  a  la  estatal,  siempre  y  cuando  no  se  traten  de  

n  que  valorar  si  continúan  en  esta  fuerza  política,  porque  hasta  ahora  no  los  hemos  

rueda  de  prensa,  Santillán,  que  fue  nombrado  como  delegado  especial  en  sustitución  de  Heriberto  Martínez  Santiago,  
reiteró  que  existe  unidad  y  acuerdos  internos  que  permiten  una  buena  marcha  del  Panal  en  Hidalgo.  En  caso  de  que  no  
existan   puentes   de   entendimiento   con   la   diputada   Muñoz,   dijo   que   los   habrán   de   construir   y   negó   que   existieran  

lán  anunció  que  
será  antes  de  concluir  el  año  cuando  sea  emitida  la  convocatoria  para  que  quede  formalizada  la  dirigencia  estatal.  (Jorge  
Martínez,  página  08)  
Milenio-Hay  nuevo  líder  en  bancada  del  Panal:  (Fannia  Cadena,  página  11)  
El   Independiente-Quitan   a  Muñoz   Espinoza   coordinación   de   bancada   de  Nueva   Alianza:   (Víctor   Valera,  
página  02)  
El  Reloj-Anuncia  PANAL  cambio  de  coordinador  de  bancada  en  el  Congreso:  (Verónica  Ángeles,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Nuevo  COORDINADOR  del  PANAL  en  el  CONGRESO:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Asume  Trejo  Carpio  la  coordinación  del  Panal  en  Congreso:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El   Independiente-De   encontrar   irregularidades,   debe   ser   castigado   sea   quien   sea:   Trejo:   De   encontrar  
irregularidades  en  las  arcas  de   la  sección  15  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación  (SNTE)  debe  ser  

la  au
la  auditoría  concluyó  que  dos  son  manejadas  por  la  secretaria  de  Finanzas  y  actual  diputada  Eugenia  Muñoz  Espinoza,  
mientras  que  el  resto  continúa  en  proceso.  Los  abogados  de  la  dirigencia  nacional  decidirán  si  la  acción  penal  es  ejercitada  
en  el  ámbito  local  o  federal.  Cambio  de  rumbo  en  fracción  legislativa  Además,  el  diputado  hizo  eco  de  las  declaraciones  
del  delegado  especial  de  Nueva  Alianza,  Francisco  Santillán  al  señalar  que  la  bancada  panalista  cambiará  su  postura  en  el  

interior  del  Congreso  deben  participar  las  diferentes  fuerzas  políticas,  nosotros  somos  una  de  ellas,  no  necesariamente  

Ejecutivo  se  descompuso,  pero  ahora  prevalece  entendimiento  con  todos  los  actores.  (Víctor  Valera,  página  02)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S        E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Síntesis-INE  estará  listo  para  comicios  federales  de  2015:  Ashane:  A  escasos  dos  meses  y  medio  de  iniciar  el  
proceso  de  elección  de  diputados  federales  de  2015,  la  representación  estatal  del  Instituto  Nacional  Electoral  se  encuentra  
lista  para  poder  organizar  y  verificar  la  legalidad  de  estos  comicios,  aseguró  el  titular  del  organismo  en  la  entidad,  José  
Luis  Ashane  Bulos.  De  acuerdo  con  el  funcionario  electoral,  pese  a  todo  el  proceso  que  ha  llevado  el  cambio  de  IFE  a  INE  
y  de  que  en   la  entidad   se   concretaron  algunos   cambios   como  es  el   caso  de   sede,  no   se  descuidaron   las  actividades  
relacionadas  con  los  preparativos  para  los  comicios  federales  del  siguiente  año  que  de  alguna  manera  también  involucran  
a  Hidalgo.  "Definitivamente  hay  situaciones  que  deben  seguir  un  curso  y  una  de  ellas  es  que  como  representación  en  el  
estado  del  Instituto  Nacional  Electoral  debemos  prepararnos  para  poder  llevar  este  proceso  de  2015,  para  lo  cual  podemos  
decir  que  en  el  estado  ya  estamos  totalmente  listos  para  iniciar  en  octubre  estas  actividades  para  los  comicios  de  elección  
de   legisladores   federales".   Así   también,   dio   a   conocer   que   pese   a   que   ya   fueron   inauguradas   de  manera   oficial   las  
instalaciones  propias  del  INE  en  el  estado,  estas  podrán  ser  ocupadas  en  agosto,  a  fin  de  que  antes  de  iniciar  el  proceso  
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electoral  del  siguiente  año,  estén  totalmente  preparados  para  organizar  y  garantizar  a   la  población   la   transparencia  y  
legalidad  de  este  proceso  de  elección.  "Y  lo  más  normal  que  se  hace  en  este  tipo  de  casos,  es  que  una  vez  instalado  el  
pleno   del   Consejo   General   del   INE,   se   hagan   los   llamados   respectivos   a   la   población   para   mejorar   los   niveles   de  
participación,  además  de  pedir  a  los  partidos  que  se  celebren  campañas  de  altura  y  hacer  las  cosas  como  siempre  se  han  
hecho,  con  procesos  electorales  dignos  para  que  haya  una  mayor  participación  ciudadana".  Atribuciones  de  fiscalización  
Para  finalizar,  Ashane  Bulos  refirió  que  como  resultado  de  las  nuevas  disposiciones  de  la  reforma  electoral,  el  INE  tendrá  
la  facultad  de  poder  fiscalizar  los  recursos  que  se  utilicen  en  las  campañas  políticas  que  se  celebren  en  la  entidad,  por  lo  
que  su  participación  será  más  activa  a  partir  del  proceso  electoral  de  2015.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

P  L  A  N  O                E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Gobierno  federal  no  prometió  construir  aeropuerto:  Olvera:  El  gobernador  Francisco  Olvera  señaló  que  
el  gobierno  federal  no  le  quedó  mal  a  Hidalgo  luego  de  que  decidiera  construir  el  aeropuerto  en  Texcoco,  pues  nunca  se  
comprometió  a  que  la  terminal  se  edificara  en  la  entidad.  Olvera  Ruiz  señaló  que  luego  de  la  determinación  de  la  SCT,  la  
federación  tendría  que  destinar  grandes  proyectos  en  materia  de  infraestructura  para  Hidalgo,  como  una  estrategia  para  
atraer  mayores  inversiones.  El  mandatario  estatal  descartó  que  la  decisión  desacredite  el  compromiso  adquirido  por  
Enrique  Peña  Nieto  ante  notario  público  durante  su  campaña  electoral,  pues  consideró  que  a  pesar  de  todo,  la  terminal  

transporte  para  

llevarán  a  cabo  en  el  Valle  de  San  Javier,  en  donde  desde  hace  20  años  se  compraron  mil  400  hectáreas  para  el  
desarrollo  del  proyecto  aeroportuario.  (Miriam  Avilés,  página  04)  
Crónica-Consideran  nuevo  destino  para  terrenos  en  Tizayuca:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Aeropuerto  nunca  fue  promesa:  Olvera:  (Gerardo  Neria,  página  03)  
El  Reloj-Prepara  gobierno  estrategia  para  la  región  de  Tizayuca:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Plaza  Juárez-Se  ocuparán  terrenos  de  Aeropuerto  para  proyectos  de  desarrollo:  FOR:  (Natalia  López  
Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-   
Uno  más  Uno-Anuncian  que  no  habrá  aeropuerto  en  la  entidad:  (Juan  Ricardo  Montoya,  página  03)  
NOTAS  RELACIONADAS:  
El  Independiente-No  llorará  Hidalgo  derrota  aeroportuaria:  Mirna:  (Gerardo  Neria,  página  03)  
El  Independiente-   
Criterio-Recursos  de  Fonregión,  hasta  agosto:  Será  hasta  agosto  cuando  lleguen  a  la  entidad  los  recursos  del  Fondo  
Regional  2014  (Fonregión)  por  un  monto  de  400  millones  de  pesos,  luego  de  que  se  tuvieron  que  reorientar  debido  a  que  
las  reglas  de  operación  señalan  que  tienen  que  enfocarse  a  los  municipios  prioritarios  de  la  Cruzada  Nacional  contra  el  
Hambre.  Aunard  de  la  Rocha  Waite,  titular  de  la  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración  en  la  entidad,  informó  que  las  
nuevas  determinaciones  se  dieron  a  conocer  en  febrero,  por  lo  que  se  tuvieron  que  cambiar  los  proyectos  previamente  
diseñados  por  el  gobierno  estatal,  para  cumplir  con  los  lineamientos.  Si  bien,  De  la  Rocha  Waite  reconoció  que  el  recurso  
de  Fonregión   llegará  hasta  agosto,  detalló  que  en  el   caso  del   Fondo  Metropolitano   (200  millones  de  pesos)   falta  por  
transferirse  a  Hidalgo  por  lo  menos  la  mitad;;  mientras  que  el  único  recurso  de  2013  que  está  pendiente  por  ejercerse  es  
el   del   Fondo   Nacional   de   Desastres   por   un  monto   de   446  millones   de   pesos.   El   secretario   señaló   que   este   año   las  
participaciones  han  llegado  puntualmente;;  sin  embargo,  para  los  recursos  que  se  demoren  se  pedirá  una  prórroga  ante  la  
Secretaría   de   Hacienda   y   Crédito   Público   pues   de   otra   manera   existe   el   riesgo   de   convertirse   en   subejercicios  
presupuestarios.  (Miriam  Avilés,  página  04)  
Criterio-Comparan  a  Hidalgo  con  países  del  mundo:  Un   ejercicio   estadístico   realizado  por   la   consultora  Data   4  
muestra   las   semejanzas   que   tienen   las   entidades   con   algunos   países.   Hidalgo,   por   ejemplo,   tienen   parecido   con   la  
economía  de  Egipto,  la  criminalidad  de  Corea  del  Norte,  la  población  de  Jamaica  y  el  desarrollo  humano  de  Colombia.  De  
acuerdo  con  los  comparativos  que  hicieron,  hay  algunas  entidades  que  tienen  semejanza  con  estados  en  difícil  situación  
como  es  Belice  o  Colombia.  En  el  caso  de  la  entidad,  los  analistas  hacen  ver  que  los  ingresos  económicos  por  persona  son  
semejantes  a  Egipto,  que  padece  una  etapa  crítica  nacional  a  consecuencia  de  los  problemas  sociales  y  económicos,  en  
México  se  ubica  como   la  segunda  capa  económica,  entre   los  que  aparecen  otros  estados  como  Veracruz  o  Estado  de  
México.  Al  ver  el  número  de  homicidios,  los  consultores  semejaron  a  la  entidad  con  Corea  del  Norte,  al  registrar  una  índice  
comprendido  en  el  menor  rango,  compartido  con  Querétaro  y  Colima.  En  cuanto  al  número  de  hidalguenses,  la  cifra  es  
muy  parecida  a   la  población  existente  en  Jamaica,  según   los  datos  de  Conapo,  hacen  notar   los  especialistas,  quienes  
también  colocan  en  esa  misma  capa  a  Chiapas  y  Oaxaca.  Ya  en  cuanto  al  desarrollo  humano,  los  hidalguenses  tienen  las  
mismas   posibilidades   que   los   habitantes   de   Colombia,   República   Dominicana   o   Sri   Lanka.   Según   la   justificación   del  
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ejercicio,  se  hace  notar  que  de  ese  modo  se  puede  medir  el  crecimiento  de  las  entidades,  así  como  sus  fortalezas  y  sus  
debilidades.  (Jorge  Martínez,  página  08)  
Criterio-Llegan  4  mil  mdp  en  inversiones  a  Hidalgo:  En  lo  que  va  del  presente  año,  Hidalgo  ha  logrado  consolidar  
un  monto  de  inversión  equivalente  a  4  mil  millones  de  pesos  en  ocho  proyectos  estratégicos.  En  la  presente  administración  
gubernamental  se  han  captado  inversiones  por  26  mil  millones  de  pesos  distribuidos  en  31  proyectos,  dio  a  conocer  ayer  
el  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  (Sedeco)  José  Pablo  Maauad  Pontón.  Declaró  lo  anterior  durante   la  
inauguración  de  la  planta  de  la  empresa  española  Vicrila,  la  cual  inició  operaciones  ayer  en  Mineral  de  la  Reforma.  Maauad  
Pontón  prevé  que  en  lo  que  resta  del  año  podrían  anunciarse  tres  o  cinco  proyectos  de  inversión  en  el  estado.  La  inversión  
de   la   firma   española   indica   que   el   crecimiento   de   Pachuca   hacia   el   corredor   de  Mineral   de   la   Reforma,   Zempoala   y  
Tepeapulco  se  confirma  como  una  zona  con  alto  potencial  para  la  industria,  resaltó  el  funcionario.  Dijo  que  sin  duda  habrá  

luye   el  
resguardo  de  por  lo  menos  mil  hectáreas  de  uso  de  suelo  industrial  entre  Mineral  de  la  Reforma  y  Zempoala  para  que  

industriales  de  la  región  tienen  diferentes  necesidades  y  se  han  realizado  inversiones  paulatinas  para  su  mejoramiento.  
(Yuvenill  Torres,  página  24)  
Milenio-Van  4  mil  millones  en  inversiones  en  lo  que  va  del  año:  (Gisselle  Acevedo,  página  06)  
Crónica-Suman  26  mil  mdp  en  inversión  para  Hidalgo:  (Sara  Elizondo,  página  11)  
El  Independiente-Suma  Hidalgo  por  4  mil  mdp  durante  2014:  (Laura  Elizabeth  Trejo,  página  17)  
El  Reloj-Van  4  mdp  de  inversión  privada  en  este  2014:  Maauad:  (Esmeralda  Canales)  
Criterio-Producirá  Vicrila  23  mil  toneladas  de  vidrio  por  año:  La  firma  de  capital  español  Vicrila,  el  mayor  fabricante  
de  piezas  de  vidrio  del  país  vasco,  puso  en  operación  su  nueva  planta  de  producción  en  Mineral  de  la  Reforma  en  la  que  
invirtió   600  millones  de  pesos.   La  nueva  planta   tiene  una   capacidad   instalada  de  23  mil   toneladas  de  vidrio  anuales,  
producción  que  se  alcanzará  de  manera  gradual  durante  el  próximo  mes,  estimó  el  presidente  de  Vicrila,  Luis  Manuel  
Fernández  Herrero.  Ante  el  titular  del  Ejecutivo  estatal,  integrantes  de  su  gabinete,  legisladores  y  empresarios,  Fernández  
Herrero  indicó  que  60  por  ciento  de  la  producción  se  exportará  a  Estados  Unidos,  y  el  resto  se  distribuirá  en  el  mercado  
nacional   y  otros  nichos   internacionales.   La  empresa  dedicada  a   la  producción  de  vasos,  copas  y   jarras,  generará  una  

ra  mesa  es  
complicado  dadas  las  fuertes  inversiones  que  se  requieren  hacer.  Sin  embargo,  consideró  que  existen  pocos  fabricantes  y  

atender  lo
energía  y  las  materias  primas  son  algunos  factores  que  podrían  afectar  a  empresas  del  sector;;  no  obstante,  por  el  momento  
se  encuentran  estables.  En  dos  o  tres  años  Vicrila  podría  ampliar  al  doble  su  capacidad  productiva,  aunque  todavía  se  
desconoce   el   monto   de   inversión.   Mientras   tanto,   el   secretario   de   la   Confederación   Revolucionaria   de   Obreros   y  
Campesinos   (CROC),   Román   Hernández   Andrade,   indicó   que   afiliará   al   sindicato   que   representa   a   200   de   los   300  
trabajadores  de  Vicrila  a  fin  de  vigilar  que  la  empresa  cumpla  con  las  prestaciones  establecidas.  (Yuvenil  Torres,  página  
24)  
Milenio-Inauguran  la  planta  de  Vicrila  en  Hidalgo:  (Giselle  Acevedo,  página  07)  
Crónica-Aprovechan  oportunidad  para  establecer  negocios:  (Sara  Elizondo,  página  11)  
El  Independiente-Con  46  mdd,  arranca  Vicrila  en  zona  metropolitana:  (Laura  Elizabeth  Trejo,  página  17)  
El  Reloj-Empresa  trasnacional  inicia  operación  en  Hidalgo:  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
El  Sol  de  Hidalgo-Hidalgo,  confiable  para  invertir:  Olvera:  (Abraham  Ramírez,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Inauguró  Olvera  planta  vidriera  con  inversión  de  50  MDD:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Inauguran  planta  de  Vicrila,  fueron  invertidos  50  mdd:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Desarrollo  económico  fortalecido  con  inversiones  extranjeras:  JFOR:  (Redacción,  página  05)  
El   Independiente-Acusa   Olvera   a   Fundación   Arturo   Herrera   Cabañas   por   campaña   contra   Tuzobús: El  
gobernador  Francisco  Olvera  acusó  a  la  Fundación  Arturo  Herrera  Cabañas,  de  promover  entre  comerciantes  del  centro  
histórico  capitalino  una  campaña  en  contra  del  Tuzobús.  El  pasado  lunes  vendedores  cuestionaron  a  representantes  del  
gobierno  estatal  sobre  el  paso  del  nuevo  medio  de  transporte  a  las  calles  Zaragoza,  Julián  Villagrán  y  Allende,  además  de  
las  obras  en  dichas  vialidades.  En  reunión  realizada  en  la  fundación,  los  comerciantes  pidieron  el  motivo  o  la  justificación  
para  que  el  Tuzobús   ingrese  al  primer  cuadro  de   la  ciudad  pues   lo  consideraron   innecesario,  además  de   lamentar   las  
afectaciones   económicas.   Sobre   este   aspecto,   Olvera   Ruiz   argumentó   que   a   los  manifestantes   les   falta   información,  
"porque   está   claro   que   quienes   dirigen   la   fundación   tienen   una   intención   de   llamar   la   atención".   Aseguró   que   se  
mantuvieron   en   contacto   permanente   con   los   auténticos   y   tradicionales   comerciantes   de   Pachuca   para   explicar   las  
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ventajas,  entre  estas  el  ordenamiento  vial,  de  que  el  sistema  Tuzobús  ingrese  al  centro  histórico.  "Esto  es  un  asunto  que  
tiene  una  tendencia  muy  clara  y  marcada  de  la  fundación.  En  su  momento  nosotros  vamos  a  platicar  y  darles  tantas  y  
cuantas   explicaciones   sean   necesarias   a   los   auténticos   comerciantes."  Olvera   explicó   que   el   Tuzobús   desahogará   los  
conflictos  viales  que  actualmente  se  generan  en  puntos  como  el  jardín  de  los  Niños  Héroes  o  en  la  calle  Allende  esquina  
con   Julián   Villagrán.   Durante   el   encuentro   celebrado   a   principio   de   semana,   José   Meneses,   líder   del   proyecto   de   la  
Secretaría  de  Obras  Públicas  estatal,  y  Gerardo  Reyes,  representante  de  la  Secretaría  de  Gobierno,  no  dieron  respuesta  y  
dijeron  que  las  obras  en  el  centro  durarán  siete  semanas.  (Gerardo  Neria,  página  04)  
El  Reloj-Hoy  entregarán  la  medalla  Miguel  Hidalgo:  Este  día,  en  sesión  solemne,  diputados  integrantes  de  la  LXII  
Legislatura  harán  la  entrega  de  la  presea  a  familiares  de  la  extinta  Juana  Esteta  Bulos  Nicolás,  defensora  social,  promotora  
de  los  derechos  humanos  de  las  personas  con  discapacidad,  la  no  discriminación  y  la  equidad  de  género  en  el  estado.  
Cabe  señalar  que  el  dictamen  fue  aprobado  en  mayo  de  2013.  La  propuesta  para  entregar  la  presea  a  la  familia  de  Bulos  
Nicolás   fue  hecha,  en  aquél   tiempo,  por  el   entonces  presidente  de   la  Comisión  de  Derechos   Humanos  del  Estado  de  
Hidalgo  (CDHEH),  Raúl  Arroyo.  La  presea  Don  Miguel  Hidalgo  y  Costilla  se  entrega  postmorten  a  ciudadanos  que  han  
destacado  en  actividades  que  aporten  beneficios  en  las  diversas  áreas  del  conocimiento  humano  y  el  arte.  Los  diputados  
de  la  LXI  Legislatura  coincidieron  en  reconocer  el  esfuerzo  de  Bulos  Nicolás  en  la  actividad  de  servicio  social  que  llevó  a  
cabo  de  manera  incansable  durante  41  años;;  donde  se  destaca  su  interés  y  preocupación  por  la  vida  de  los  presos,  sus  
familias  y  las  víctimas.  Realizó  visitas  y  actividades  en  centros  de  reinserción  como  los  de  Pachuca,  Tulancingo,  Ixmiquilpan  
y  Tula.  En  1997,  viajó  a  las  Islas  Marías  para  conocer  de  manera  directa  el  sistema  penitenciario  y  las  condiciones  en  que  
viven  ahí  los  internos.  Le  preocupaban  las  causas  del  delito  y  sus  consecuencias;;  lo  consideraba  un  conflicto  social  por  el  
daño  que  causaba  a  las  víctimas,  a  sus  autores,  pero  sobre  todo,  a  las  familias  de  ambos.  Fue  una  incansable  promotora  
y  difusora  de  los  derechos  de  las  mujeres  y  de  las  personas  con  discapacidad,  en  el  2004  diseñó  y  fundó  el  programa  de  
la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  Hidalgo  "Señal  Humana",  que  se  transmite  por  la  estación  91.7  Radio  
Actopan,  del  cual  fue  comentarista  y  en  el  que  habló  de  diversos  temas,  principalmente,  aquéllos  relacionados  con  grupos  
discriminados.  (Verónica  Ángeles,  página  04)  

P  L  A  N  O              M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Sin  ahorro  por  renovación  de  lámparas:  edil:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  reveló  que  la  
renovación  de  lámparas  por  luminarias  ahorradoras  que  impulsó  la  anterior  administración  municipal  no  generó  el  ahorro  
esperado  de  30  por  ciento  en  el  gasto  de  consumo  de  energía  eléctrica,  pues  éste  sólo  fue  de  7  por  ciento.  García  Sánchez  
explicó  que  esto  se  debe  a  que  el  censo  de  lámparas  que  se  tenía  originalmente  no  cuadró  con  el  realizado  por  la  CFE,  
pues  la  paraestatal  contabilizó  conceptos  como  el  uso  de  energía  en  semáforos,  algo  que  no  consideró  el  gobierno  pasado.  
El  alcalde  afirmó  que  el  censo  de  la  CFE  evidenció  que  se  tenían  más  luminarias  de  las  registradas,  además  que  tampoco  
se  consideraron  las  que  se  han  instalado  en  nuevos  bulevares.  Pese  a  ello,  García  consideró  que  la  acción  que  el  gobierno  

pesos  del  Programa  de  Prevención  del  Delito  (Pronapred),  que  en  esta  ocasión  se  utilizará  para  la  instalación  de  luminarias,  
pues  se  pretende  alumbrar  los  puntos  más  oscuros  de  los  barrios  altos  de  la  ciudad.  Se  proyecta  la  adquisición  de  400  
luminarias  que  se  instalaran  en  tres  polígonos  y  en  barrios  antes  mencionados.  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
El  Reloj-Iluminarán  barrios  altos  de  Pachuca  con  nuevas  lámparas:  (Yina  Bautista,  página  07)  
Síntesis-Reforzarán  seguridad  en  barrios:  (Adriana  Ramírez,  página  02)  
El   Independiente-Importante,   reducir   accidentes   y   muertes:   alcalde:   Tras   informar   que   durante   el   primer  
semestre  el  programa  Radar  recaudó  2  millones  683  mil  90  pesos  por  multas,  el  alcalde  capitalino  Eleazar  García  Sánchez  

cuánto  abarca  el  monto,  lo  que  sí  me  interesa  es  que  en  seis  meses  los  incidentes  disminuyeron  27  por  ciento  y  50  por  

tema  de  la  recaudación  por  las  fotomultas  no  le  ocu

este  diario  publicó  que  en  total  la  alcaldía  recibió  402  mil  463  pesos  y  la  empresa  Autotraffic  2  millones  280  mil  626  ya  
que  el  contrato  estipula  que  15  por  ciento  corresponderá  al  municipio  y  85  al  prestador  del  servicio.  En  el  primer  semestre  
del  año  suman  52  mil  888  las  fotomultas  contra  vehículos  que  excedieron  el  límite  de  velocidad  de  80  kilómetros  por  hora.  

l  problema  mayor  recae  en  
los   conductores   de   vehículos   con   placas   foráneas,   quienes   no   pueden   recibir   sanción   pero   también   deben   acatar   el  
ordenamiento  vial.  El  presidente  municipal  lamentó  que  los  automovilistas  no  acudan  a  capacitación  para  mejorar  el  uso  
del  vehículo  pues  muchas  veces  carecen  de  conocimientos.  Celebró  que  el  Distrito  Federal  aprobara  una  ley  de  movilidad  
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que  involucra  un  examen  de  conocimientos  y  manejo,  por  lo  que  la  capital  hidalguense  debe  tomar  ese  mismo  rumbo.  
(José  Manuel  Martínez,  página  08)  

C  O  L  U  M  N  A  S          P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Sin  campo  no  hay  energía  
  
Una  vez  pasada  la  reforma  energética  a  la  Cámara  de  Diputados,  los  legisladores  federales  están  encontrando  diversos  
puntos  que  confrontan  las  opciones  de  pasar   la  discusión  del  plano  normal,  al  de   la  evaluación  minuciosa  y  en  donde  
habrá  quienes  fijen  otro  tipo  de  posturas.  Y  es  que,  con  la  inminente  aprobación  de  las  reformas  estructurales  en  ambas  
cámaras  legislativas  del  país,  también  están  los  acuerdos  y  negociaciones  de  los  sectores  ahí  representados,  que  si  bien  
comparten  ideologías  políticas  y  corrientes  partidistas,  también  están  defendiendo  los  derechos  de  quienes  personifican.  
El  mayor  de  todos  los  temas,  el  del  campo,  es  el  que  tendrá  mayor  importancia  una  vez  concluida  la  reforma  energética;;  
sus  diputados  y  senadores,  también  alistan  su  dictamen,  participaciones  y  propuestas  toda  vez  que  concluyeron  los  foros  
para   la   transformación   y   modernización   del   campo   que   se   organizaron   en   todo   el   país.   Ayer,   diversos   actores   ya  
mencionaban  que  la  próxima  reforma  al  campo  será  igual  de  importante  que  la  energética  que  es  la  que  está  discutiendo  
y   tienen   razón.  Por  un   lado,  el   rescate  de   la   soberanía  alimentaria   tendrá  que   ir   de   la  mano  con   la  modernización   y  
tecnificación   de   los   sistemas  del   campo  mexicano,   que   a   su   vez   tendrán  que   ir   de   forma  paralela   al   crecimiento   del  
aprovechamiento  energético  que  se  pretende  dar  al  país.  Como  dato,  el  presidente  del  Comité  del  Centro  de  Estudios  para  
el  Desarrollo  Rural  Sustentable  y  la  Soberanía  Alimentaria  (CCEDRSSA),  diputado  Marco  Antonio  González  Valdez,  dijo  que  
de  4  millones  de  unidades  económicas  rurales  existentes,  el  3.4  está  en  subsistencia  y  con  ingresos  anuales  no  mayores  
de  17  mil  pesos.  Puntualizó  que  en  dos  o  tres  semanas  estarán  listos  los  temas  más  importantes  que  propondrán  incluir  
en  la  reforma  del  campo,  luego  de  concluir,  el  último  de  los  nueve  foros  para  la  transformación  y  modernización  del  campo.  
Además,  dijo  que  de  toda  la  superficie  cultivable,  sólo  el  26  por  ciento  cuenta  con  sistema  de  riego,  mientras  que  el  resto  
es  de  temporal.  El  13  por  ciento  de  la  población  económicamente  activa  se  encuentra  en  este  sector.  Indudablemente  es  
urgente  el  cambio  al  campo  y  por  ello  el  impulso  a  la  reforma  que  habrá  de  darse  en  las  siguientes  semanas;;  ahora,  en  el  
plano  político,  los  representantes  legislativos  y  de  sectores  vinculados  al  campo,  que  han  dado  su  apoyo  incondicional  a  
la  reforma  energética,  pedirán  el  mismo  o  mayor  apoyo  para   la  reforma  para  el  campo.  En  suma,  sin  reforma  para  el  
campo  no  habrá  reforma  energética.  Si  se  pretende  sumar  el  apoyo  político  de  todos  los  sectores,  más  del  agrario,  para  
respaldar  los  cambios  en  materia  energética,  petrolera  y  de  generación  de  luz,  también  se  deberá  apoyar  la  propuesta  de  
los  foros  para  la  transformación  del  campo,  no  habrá  de  otra.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
El  Reloj-   
  
SNTE,  su  unidad  inexistente    
  
La  sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  atraviesa  por  una  de  sus  peores  etapas.  La  lucha  
interna  por  el  control  del  magisterio  y  en  especial  de  la  dirigencia,  ventiló,  entre  muchas  otras  cosas,  que  el  SNTE  está  
lejos  de  ser  un  sindicato  unido,  tal  y  como  sus  líderes  incansablemente  lo  pregonan.  A  diferencia  de  Juan  Díaz  de  la  Torre,  
que  logró  rápidamente  imponer  su  autoridad  sobre  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  de  ese  gremio,  en  Hidalgo,  para  Sinuhé  
Ramírez  el  proceso  no  ha  sido  fácil.  Han  pasado  casi  cuatro  meses  de  los  bochornosos  acontecimientos  que  se  vivieron  al  
interior  del  edificio  sindical  ubicado  sobre  el  bulevar  Ramón  G.  Bonfil,  cuando  verbalmente  se  enfrentaron  las  huestes  del  
líder   formal   contra   los   seguidores   de   los   líderes   morales,   grupos   que   en   distintos   momentos   llegaron,   incluso,   al  
intercambio  de  golpes.  Un  rápido  recuento  de  las  confrontaciones  internas  del  SNTE,  arroja  por  ejemplo,  que  María  Eugenia  
Coradalia  Muñoz  Espinoza  es  uno  de  los  personajes  que  más  ha  perdido  en  este  jaloneo  y,  pese  a  su  declive,  Muñoz  está  
en  riesgo  de  perder  mucho  más,  pues  hay  indicios  de  que  su  libertad  podría  estar  en  riesgo  ante  los  presuntos  delitos  que  
pudo  haber  cometido.  La  denominada  "maestra  Maru",  que  hace  cuatro  meses  llegó  a  la  cabeza  de  los  opositores  a  Sinuhé,  
para  exigir  la  salida  de  su  dirigente,  ha  perdido,  al  menos  en  tres  ocasiones.  El  primer  descalabro  de  Coradalia,  ocurrió  
cuando  fue  separada  de  la  comisión  de  Finanzas  de  la  sección  XV  del  sindicato  ante  la  presunción  de  un  millonario  desvío  
del  dinero  de  los  maestros,  que  manejaba  en  coordinación  con  Mima  García,  ex  lideresa  del  gremio.  El  segundo,  transcurrió  
con  el  inicio  de  una  auditoría  mediante  la  cual  se  detectó,  que  en  efecto,  había  un  faltante  millonario  de  recursos  en  las  
cuentas   del   SNTE   y   aunque,   oficialmente   el   dirigente   de   esa   organización   no   ha   dado   a   conocer   el   resultado   de   las  
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investigaciones,   todo   indica  que  Eugenia  Coradalia  y   "la  maestra"  Mirna  podrían  estar  envueltas  en  serios  problemas,  
incluso  de  carácter  penal.  El  tercer  golpe  ha  sido  la  destitución  de  Muñoz  Espinoza  como  líder  de  la  bancada  del  Partido  
Nueva  Alianza,  cargo  que  ocupó  hasta  el  pasado  martes.  El  diputado  de  Nueva  Alianza,  Víctor  Trejo,  quien  creció  a  la  
sombra  de  Alejandro  Soto  y  al  amparo  de  Mirna  García,  ha  sido  el  encargado  de  "ejecutar"  las  decisiones  de  su  dirigencia  
en  contra  de  la  diputada  María  Eugenia  Coradalia.  Si  la  operación  de  la  dirigencia  de  Sinuhé  Ramírez  se  mantiene  en  la  
misma  línea,  es  posible  que  ocurran  dos  episodios  mucho  más  crudos  para  "la  maestra  Maru",  uno  sería  su  inminente  
desafuero  como   legisladora,  y  el   segundo,  el   tener  que  enfrentar  a   las  denuncias  por  desvío  de   recursos,  peculado  y  
cohecho,  asuntos  que  podrían  no  estar  lejanos.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
Campesinos  contra  reformas  
  
En  el  Distrito  Federal  y  en  algunos  estados  de  la  república,  campesinos  de  diversas  organizaciones  han  salido  a  las  calles  
para  protestar  específicamente  contra   las   leyes   secundarias  de   la   reforma  energética,  por   la  defensa  de   los  derechos  
humanos   de   los   productores   del   campo   y   contra   la   reforma   del   campo.   En   Hidalgo   la   estrategia   ha   sido   otra.   Las  
organizaciones   campesinas  afiliadas  al  Congreso  Agrario  Permanente   (CAP),  de  dirigencia   rotatoria  hoy  en  manos  del  
secretario  general  de   la  Central  Campesina  

  Aparte,  otras  agrupaciones  no  afiliadas  al  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  
a  instancias  de  la  Unión  Nacional  de  Trabajadores  Agrícol

  No  es  invitada  
la  UFIC,  creada  por  el  senador  del  PRD  Isidro  Pedraza  Chávez,  al  ser  expulsado  de  las  filas  de  la  UNTA,  en  una  acción  
promovida  por  quienes  antes  eran  sus  compañeros  de  lucha  y  luego  se  volvieron  sus  enemigos  políticos,  los  hermanos  
Álvaro   y   Martha   López   Ríos,   ambos   dirigentes   nacional   y   estatal   de   la   UNTA,   respectivamente.   La   dispersión   de   los  
esfuerzos  hace  que  la  lucha  por  lograr  reformas  que  verdaderamente  ayuden  a  sacar  al  campo  mexicano  de  las  condiciones  
en  que  se  encuentran  se  complique  aún  más,  pues  aunque  las  visiones  entre  priistas  y  no  priistas  son  coincidentes  sobre  
la  urgencia  de  una  serie  de  acciones  que  faciliten,  por  ejemplo,  el  acceso  de  los  campesinos  a  los  recursos  destinados  
para  el  sector  campesino.  Sin  embargo,  sus  diferencias  políticas  impiden  formar  un  frente  común  que  luche  por  todos  los  
mexicanos  y  permita  a  gobierno  y  legisladores  aprobar  reformas  más  a  modo  de  los  que  más  tienen  y  dejan  otra  vez  en  
el  último  lugar  de  la  fila  a  los  que  más  necesitan.  El  diputado  federal  José  Antonio  Rojo  García  de  Alba  jugará  un  papel  
preponderante  en  la  discusión  y  aprobación  de  las  reformas  al  campo,  veremos  de  qué  lado  se  carga.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  en   la  Oficina  Multimodal  de  Trámites  para  el  pago  de   infracciones  de  tránsito  de  Pachuca  hace  falta  una  
estricta  vigilancia  y  coordinación,  pues  resulta  que  los  encargados  del  cobro  de  multas  y  devolución  de  placas  no  están  
siendo  supervisados  por  sus  superiores.  Uno  de   los  casos  reportados  por  ciudadanos  detallan  que  el  encargado  de   la  
ventanilla,  Josefat  Tello,  entrega  mal  las  placas  a  quienes  no  son  los  propietarios  para  luego  ofender  al  contribuyente  y  
trata  de  forma  prepotente  a  quienes  acuden  a  liquidar  su  pago.  Ojalá  el  alcalde  Eleazar  García  ponga  atención  en  esta  
situación  antes  de  que  continúen  más  faltas  como  esta.  
  
:  Que  la  falta  de  información  real  entre  los  comerciantes  y  la  manipulación  son  dos  aspectos  que  impiden  ver  los  beneficios  
del  Tuzobús,  en  concreto  con  los  ubicados  en  el  Centro  Histórico  de  Pachuca,  y  es  que  el  gobernador  Francisco  
Olvera  comentó  que  ya  habrá  tiempo  para  sentarse  con  los  verdaderos  comerciantes  y  darles  todo  los  datos  referentes  
a  este  proyecto  de  movilidad  ciudadana  para  que  no  exista  duda  sobre  las  mejoras  por  este  sistema  de  trasporte.  
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:  Que  a  quien  ahora  si  se  la  aplicaron  fue  a  Cipriano  Charrez  Pedraza,  edil  de  Ixmiquilpan  y  es  que  vecinos  de  este  
municipio  lo  agarraron  en  los  pasillos  de  la  presidencia  municipal  para  exigirle  que  cumpliera  su  palabra  empeñada  en  
obras  de  servicios  básicos  para  la  comunidad  de  Nequetejé,  dicen  que  el  alcalde  nunca  se  esperaba  toparlos  en  el  edificio  
y  no  le  quedó  de  otra  que  escuchar  los  reclamos  y  firmar  un  documento  que  avale  su  compromiso  de  trabajar  en  esta  
zona,  aunque  después  dicen  regaño  a  la  seguridad  del  ayuntamiento  por  no  impedir  la  vergüenza  de  verse  acorralado.  
  
:  Que  luego  de  cambiar  de  coordinador  en  la  bancada  del  Partido  Nueva  Alianza,  Francisco  Santillán  encargado  del  
instituto  en  Hidalgo  descartó  que  la  situación  jurídica  de  la  ex  coordinadora  María  Eugenia  Muñoz  sea  el  motivo  de  la  
sustitución  por  Víctor  Trejo  Carpio  y  más  bien  el  ajuste  se  debe  a  que  ya  terminó  su  periodo,  sea  cual  sea  el  caso  la  
diputada,  dicen  no  está  tranquila  y  menos  contenta  por  su  remoción.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
Las  perlas  

importante,  más  que  el  dinero,  es  que  la  gente  tenga  en  orden  sus  vehículos.  Que  estén  bien  registrados  en  las  
bases  de  datos.  Es  un  tema  de  seguridad,  lo  hemos  platicado  con  el  procurador  de  Justicia,  porque  lo  más  importante  es  
tener  una  buena  base  de  da   
Aunard  de  la  Rocha  Waite  
Secretario  de  Finanzas  
  
  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  aeropuerto  para  la  entidad.  
  
  

  
Luis  Manuel  Fernández  Herrero  
Presidente  de  Vicrila  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  existen  versiones  de  que  la  próxima  feria  anual  de  Pachuca,  a  realizarse  en  octubre,  pueda  cambiar  de  sede  debido  
al  desarrollo  de  las  obras  del  distribuidor  vial  que  está  en  construcción  sobre  el  bulevar  Felipe  Ángeles,  en  la  capital  del  
estado.  
Una  posibilidad  que  se  maneja  es  que  el  recinto  ferial  de  Mineral  de  la  Reforma,  ubicado  en  la  carretera  a  Ciudad  Sahagún,  
se  habilite  por  este  año  y  albergue  el  desarrollo  de  la  feria  pachuqueña.  Ahora  falta  saber  qué  dice  la  coordinadora  de  los  
eventos,  Oralia  Vega.  
  
que  las  autoridades  de  Santiago  Tulantepec  cruzan  los  dedos  para  que  no  se  presente  ninguna  eventualidad  durante  la  

regularmente  se  lleva  a  cabo  entre  semana  con  unos  15  mil  espectadores,  la  cifra  podría  duplicarse  en  esta  edición  por  
ser  día  de  descanso.  
De  ser  así,  se  saturaría  el  reducido  espacio  destinado  para  la  encerrona  y  complicaría  el  desplazamiento  de  los  cuerpos  de  
socorro  y  corporaciones  policiacas  en  caso  de  emergencia.  
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que   la   regidora  por  Pachuca  Adriana  Flores  sigue  con  su  trabajo  dentro  de   las   filas  del  OMPRI,  organismo  del  sector  
femenil  del  Partido  Revolucionario  Institucional.  Al  interior  de  la  clase  política  del  tricolor  se  maneja  que  Flores  tiene  puesta  
la  mira  para  ser  candidata  a  diputada  federal  por  el  distrito  de  Pachuca,  o  por  la  via  plurinominal,  aunque  en  ese  distrito  
existen  no  menos  de  ocho  personajes  entre  mujeres  y  hombres  que  le  apuestan  al  mismo  encargo.  
  
que  otra  mujer  que  suena  para  diputada  federal  es  la  legisladora  local  Dora  Luz  Castelán,  representante  del  distrito  con  
cabecera  en  Tenango  de  Doria,  al  oriente  del  estado.  Es  cierto  que  la  diputada  local  no  es  la  única  con  esa  aspiración,  
pero  hay  quienes  consideran  que  lleva  cierta  ventaja  en  la  carrera.  
  
que  hablando  de  partidos  políticos,  quien  no  quita  el  dedo  del  renglón  y  ya  trabaja  en  el  proyecto  para  formar  un  nuevo  
instituto   político   en   la   entidad   es   el   exdirigente  magisterial   Moisés   Jiménez   Sánchez,   quien   piensa   que   goza   de   una  
estructura  importante  para  lograr  sus  aspiraciones.  
Y  es  que  el  profesor  considera  que  su  grupo  puede  reunir  los  requisitos  y  las  firmas  suficientes  para  ello.  Solo  falta  que  
los  profes  le  refrenden  su  apoyo  después  de  darse  a  conocer  públicamente  las  corruptelas  en  las  que  ha  incurrido  desde  
hace  años  el  exlíder  moral  de  la  Sección  XV  del  SNTE.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:      
  
El  cambio  de  la  coordinadora  de  bancada  huele  a  panal  encerrado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  será  hasta  fin  de  año  cuando  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  tenga  nuevo  
dirigente  en  Hidalgo.  
Mientras,  quien  conducirá  la  agrupación  seguirá  siendo  el  delegado  especial  Francisco  Santillán,  quien  fue  enviado  desde  

y  en  consecuencia  las  prerrogativas  que  recibe  mensualmente.  
Ayer,  el  delegado  aseguró  que  su  intención  no  es  usurpar  la  función  que  le  correspondería  a  un  hidalguense,  pero  dada  
la  situación  que  prevalece  en  el  Panal  lo  mejor  es  tener  un  periodo  de  transición.  
  
Y  hablando  del  Panal,  a  quien  le  está  yendo  como  en  feria  es  a  la  diputada  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz,  quien  de  ser  

no  por  que  ofrezca  buenos  resultados  en  la  LXII  Legislatura,  sino  debido  a  los  escándalos  por  el  supuesto  mal  manejo  de  
recursos  económicos  en  la  Sección  XV  del  SNTE  cuando  fungió  como  secretario  de  Finanzas,  así  como  por  la  disputa  que  
mantiene  con  su  correligionario  y  compañero  de  bancada,  Víctor  Trejo  Carpio.  

  
males,  su  sustituto  es  nada  más  y  nada  menos  que  el  propio  Trejo  Carpio.  
  

   cantan   mal  
representantes  amarillos   Imelda  Cuéllar,  Luciano  Cornejo  y  Celestino  Ábrego-trabajan  por  su  propia  cuenta  y  según  los  

zquierda  y  
Unión  de  la  Fuerza  Indígena  y  Campesina  (UFIC).  
Los  tres  diputados  del  sol  azteca  sólo  convergen  en  temas  emblemáticos  de  la  lucha  de  la  izquierda  mexicana,  como  por  
ejemplo  la  defensa  del  petróleo,  por  lo  cual  su  rechazo  a  la  reforma  energética  aprobada  en  el  Senado  de  la  República  ha  
sido  unánime.  
(Redacción,  página  web)    
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Múltiples  factores  posibilitan  la  llegada  de  inversiones  y  más  empresas  de  todo  tipo  a  la  entidad;;  gracias  a  su  conectividad  
y  oportunidades,  Hidalgo  es  referente  para  quienes  quieren  hacer  negocios.  Con  ello  en  mente  hoy  el  gobierno  del  estado  
también  considera  darle  otro  fin  a  los  terrenos  adquiridos  en  un  inicio  para  el  arribo  del  aeropuerto  alternativo  de  la  ciudad  
de  México,  proyecto  que  no  logró  concretarse.  De  este  modo  dichas  tierras  pueden  servir  ahora  para  la  industria.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-José  Pablo  Maauad: Concreta  el   secretario  de  Desarrollo  Económico   en   la  entidad   las   líneas  de  acción  que  
permiten  canalizar  inversiones  de  más  empresas  y  el  asentamiento  de  nuevas  industrias,  lo  que  representa  una  mayor  
creación  de  fuentes  de  empleo.  La  visión  de  Maauad  Pontón  atiende  a  la  perspectiva  de  desarrollo  del  gobernador  por  lo  
que  también  se  ve  reflejado  el  esfuerzo  por  regiones,  conforme  sus  potencialidades.  
  
Abajo-Benjamín  Rico: Pese  a  que  el  delegado  de  la  Conagua  en  Hidalgo  pasa  sus  días  en  recorridos  por  diversos  puntos  
del  estado  no  hay  hasta  ahora  avances  y  sí  demasiada  insatisfacción  debido  a  lo  que  el  organismo  tiene  pendiente.  Tal  
vez  Rico  Moreno  aprovecha  para  conocer  la  entidad  pero  lo  cierto  es  que  debe  solventar  las  necesidades  antes  de  que  los  
inconformes  comiencen  a  tomarle  las  instalaciones.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ENOJO  
El  presidente  municipal  de  Tizayuca,  Juan  Núñez  Perea,  no  está  de  buen  humor,  por  lo  menos  así  loseñalan  
sus  colaboradores  más  cercanos,  ya  que  según  el  funcionario  por  más  que  lo  intenta  no  logra  poner  orden  
a  la  delincuencia  en  la  zona.  
Las  quejas  de  la  población  van  en  aumento  y  sólo  hasta  hace  unos  días  que  la  policía  estatal  intervino  en  
ese  lugar  se  empezaron  a  ver  los  primeros  resultados.  
El  problema  es  que  Núñez  Perea  quiere  ser   incluido  en   los   listados  del  Partido  Revolucionario   Institucional(PRI)  a   las  
diputaciones  federales  y  tener  malos  resultados  en  el  combate  al  delito  lo  hace  ver  muy  mal.  
  
OFICIAL  
Hasta  este  miércoles  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  hizo  oficial  el  cambio  de  su  coordinador  parlamentario  
en  el  Congreso  del  estado.  
Con  ello  Víctor  Trejo  Carpio  entra  al  quite  por  María  Eugenia  Muñoz  Espinoza,la   cual  deja  el   cargo  en  medio  de  una  
polémica   que   la   relaciona   con   desvíos  millonarios   en   sus   tiempos  de   sindicalista   al   interior   del   Sindicato  Nacional   de  
trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Sección  XV.  
  
ESTRENANDO  
El  diputado  local  por  el  distrito  de  Atotonilco,  Leonardo  Pérez,  estrenó  equipo  de  prensa.  
Resulta  que  el  legislador  quiere  darle  un  fuerte  impulso  a  su  actividad  y  para  ello  contrató  a  dos  operadores  
de  medios  que  ya  circulan  en  cada  sesión,  hablan  con  los  reporteros  y  hasta  le  toman  fotos.  
Lo  que  no  dice  Leonardo  Pérez  es  cuál  será  el  objetivo  que  busca  con  esta   intención  de  posicionarse  en  los  medios  y  
tampoco  dice  por  qué  hasta  ahora.  (Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Rechazan   despliegue   de   Guardia   Nacional: Los   gobiernos   de   México,   Guatemala,   El   Salvador   y  
Honduras  rechazaron  el  envío  de  mil  elementos  de  la  Guardia  Nacional  a  la  Frontera  con  México,  como  medida  anunciada  
por  el  gobernador  de  Texas,  Rick  Perry,  para  reforzar   la  seguridad,  ante   la  oleada  de  niños  migrantes,  principalmente  
centroamericanos.   El   gobierno   de   México,   por   medio   de   la   embajada   en   Washington,   envió   notas   diplomáticas   al  
Departamento  de  Estado  de  Estados  Unidos  y  al  gobierno  de  Texas,  para  expresar  su  preocupación  y  desacuerdo  con  la  
medida.  No  obstante,  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  (SRE)  dijo  temer  porque  los  otros  estados  fronterizos  impulsen  
esta  medida,  ya  que  California  y  Nuevo  México  han  dicho  de  manera  pública  que  no  lo  harán  y  en  Arizona  no  hay  indicios  
de  que  así  vaya  a  ocurrir.  En  entrevista  telefónica,  el  subsecretario  para  América  del  Norte  de  la  SRE,  Sergio  Alcocer,  quien  
acompañó  al  canciller  José  Antonio  Meade  a  una  gira  por  California,  Estados  Unidos,  aseguró  que  el  envío  de  la  Guardia  
Nacional  no  contribuye  al  diálogo  regional  para  dar  soluciones  al  tema.  Entendemos  que  si  bien  es  una  prerrogativa  al  
gobierno  de  Texas,  no   conduce  a   la  atención   integral  que  el  problema  de   la  migración,  muy  especialmente  el  de   los  
menores  no  acompañados,  requiere  y  merece",  aseguró  Alcocer.  El  funcionario  además  reconoció  que  el  gobierno  federal  
estadounidense  ha  adoptado  los  principios  de  buena  vecindad  y  responsabilidad  compartida  que  México  ha  impulsado.  "Es  
bajo  estos  principios  que  México  ha  reiterado  su  preocupación  por  la  decisión  del  gobierno  de  Texas".  Recordó  que  México  
ha  planteado  la  atención  del  fenómeno  desde  un  punto  de  vista  regional,  con  una  visión  de  mediano  plazo,  que  involucre  
el  desarrollo  social   y  económico  de   los  países  y  donde  se   requiere   la  coparticipación  de   las  naciones   involucradas.  El  
subsecretario   rechazó   que   el   programa  de   Frontera   Sur   impulsado  por   el   presidente   Enrique   Peña  Nieto    se   haya  
concretado  bajo  la  presión  de  Estados  Unidos  y  que  no  significa  el  endurecimiento  de  las  medidas  de  seguridad,  sino  más  
bien  el  ordenamiento  de  los  flujos  migratorios.  El  embajador  de  Honduras  en  México,  José  Mariano  Castillo,  aseguró  que  
esta  decisión  del  gobierno  texano  es  simplemente  un  show  oportunista  de  un  precandidato,  que  sólo  busca  intimidar.  "Es  
una  maniobra  política  del   gobernador,   que  es  precandidato,  él   está   tratando  de  posicionarse,   está  utilizando   la   crisis  
humanitaria  para  beneficio  político,  porque  la  Guardia  Nacional  no  puede  hacer  nada  para  solventar  el  problema,  no  son  
policías  ni  agentes  de  migración,  por  lo  tanto,  no  pueden  arrestar  a  nadie,  simplemente  es  un  show,  no  le  doy  importancia,  
porque  una  muralla  o  una  Guardia  Nacional  no  van  a  parar  el  problema".  Aseguró  que  en  el  encuentro  de  los  presidentes  
de  Centroamérica  con  Barack  Obama  se  pedirá  un  trato  especial  a  los  niños  y  que  el  dinero,  que  le  autorice  el  Congreso  
estadounidense,  no  lo  utilice  simplemente  para  cerrar  la  frontera  o  para  darle  recursos  a  México  para  cerrar  la  frontera  
sur,   sino  para   la   inversión  en   los  países,  en   su  desarrollo  económico.  El   embajador  de  El  Salvador  en  México,  Carlos  
Antonio  Ascencia  Girón,  informó  que  su  embajada  en  Washington  hará  pública  una  posición  al  respecto  y  recordó  que  su  
gobierno,  en  voz  de  su  presidente  y  su  canciller,  ha  mencionado  que  la  solución  al  tema  migratorio  debe  abordarse  desde  
un  punto  de  vista  humanitario  y  desde  la  perspectiva  del  respeto  a  los  derechos  humanos.  Ayer,  la  Organización  de  Estados  
Americanos  (OEA)  emitió  una  declaración  para  expresar  su  apoyo  a  los  gobiernos  de  la  región  para  que  el  problema  se  
aborde  de  forma  humanitaria.  Su  secretario  general,  José  Miguel  Insulza,  se  dijo  preocupado  porque  algunos  sectores  han  
querido  transformar  el  asunto  en  un  problema  de  seguridad  nacional.  En  Washington,  el  Partido  Republicano  condicionó  
la  aprobación  de  los  fondos  que  ha  pedido  Obama  al  Congreso  para  atajar  la  crisis  al  envío  de  la  Guardia  Nacional  a  la  
zona  y  a  la  modificación  de  una  ley  de  2008  que  dificulta  la  deportación  inmediata  de  menores  de  países  con  los  que  no  
se  tiene  frontera.  A  principios  de  julio,  Obama  pidió  al  Congreso  fondos  adicionales  por  valor  de  3.700  millones  de  dólares  
para  hacer  frente  a  la  crisis  humanitaria  en  la  frontera.  (Natalia  Gómez,  primera  plana)  
La  Jornada-En  2013  hubo  62  asesinatos  diarios,  en  promedio: Durante  2013,  un  promedio  de  62  personas  por  
día  fueron  asesinadas  en  México,  que  sumaron  22  mil  732  casos,  informó  el  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  
(Inegi).  La  cifra  bajó  12.45  por  ciento  respecto  de   los  25  mil  713  asesinatos  cometidos  en  2012  (70  por  día),  pero  se  
encuentra  156  por  ciento  o  2.5  veces  arriba  si  se  comparan  con  los  8  mil  867  homicidios  de  2007,  cuando  el  Inegi  comenzó  
con  este  registro  y  que  corresponde  al  primer  año  del  gobierno  del  ex  presidente  Felipe  Calderón,  cuando  comenzó  la  
llamada  guerra  contra  el  narcotráfico.  La  diferencia  entre  el  primer  año  del  sexenio  pasado  con  el  primero  de  Enrique  Peña  
Nieto  es  de  13  mil  865  homicidios  más.  Sin  embargo,  en   los  siete  años  que   lleva  el   Inegi   con   la  serie  histórica  de   la  
estadística  definitiva  de  homicidios,  el  récord  de  más  muertes  de  este  tipo  lo  mantiene  2011,  que  corresponde  al  penúltimo  
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año  de  gobierno  de  Calderón,  ya  que  entonces  hubo  27  mil  213  asesinatos.  El  Inegi  precisó  que  la  tasa  de  homicidios  en  
2013  se  ubicó  en  19  
Por  número,  el  estado  de  México  concentró  la  mayor  cifra  de  asesinatos  de  2013,  con  3  mil  485  casos,  que  equivalen  a  
14.4  por  ciento  del  total,  pero  Guerrero  encabeza  la  lista,  con  63  asesinatos  por  cada  100  mil  habitantes.  El  organismo  
señala  que  seis  de  cada  10  homicidios  se  cometieron  por  disparos  de  arma  de  fuego:  13  mil  932  casos  o  61  por  ciento  del  
total;;   13.6   por   ciento   correspondió   a   muertes   por   objetos   punzo-cortantes,   y   otro   13   por   ciento   por   medios   no  
especificados,  indicó.  Otras  causas  de  homicidio  que  detalló  fueron:  mil  536  casos  por  estrangulamiento;;  171  con  fuego,  
humo  o  llamas;;  130  por  ahogamiento  y  sumersión;;  107  por  agresión  física,  43  casos  donde  la  víctima  fue  empujada  desde  
un   lugar  elevado;;   22   con  productos  químicos;;   11   con  gases   y   vapores,   ocho  por   violación   con  agresión   física   (todas  
mujeres),  cinco  en  que  la  víctima  fue  arrojada  o  puesta  delante  de  un  vehículo  en  movimiento,  cuatro  por  droga,  y  dos  
cometidos  con  vapor  de  agua  u  objetos  calientes.  Por  número  de  homicidios,  el  estado  de  México  encabezó  la  lista  con  
los  citados  3  mil  485  casos.  Enseguida  se  ubicaron  Guerrero,  2  mil  203  homicidios;;  Chihuahua,  2  mil  141;;  Jalisco,  mil  485;;  
Sinaloa,  mil  200,  y  el  Distrito  Federal,  mil  108  casos.  El  resto  de  los  estados  tuvieron  menos  de  mil  homicidios  en  el  año.  
En  contraste,  Baja  California  Sur  y  Yucatán  fueron  las  entidades  con  menor  número  de  asesinatos,  ya  que  reportaron  
únicamente  47  y  49  casos,  respectivamente.  
Si  la  comparación  se  hace  por  tasa  de  homicidios,  son  11  estados  los  que  rebasaron  la  media  de  19  casos  por  cada  100  
mil  habitantes.  La  lista  la  encabezó  Guerrero,  con  una  tasa  de  63  muertes,  es  decir,  más  del  triple  que  la  nacional.  En  
segundo  y  tercer  lugares  se  ubicaron  Chihuahua  con  una  tasa  de  59  y  Sinaloa  con  41.  Después,  Morelos,  33;;  Colima,  33;;  
Zacatecas,  28;;  Coahuila,  27;;  Tamaulipas,  26;;  Durango,  24;;  Sonora  y  Baja  California,  ambos  con  23,  y  Michoacán  y  estado  
de  México,   20   cada   uno).   El   Inegi   recabó   las   cifras   sobre   homicidios   de   los   registros   administrativos   de   defunciones  
accidentales  y  violentas  generados  por  las  entidades  federativas.  Son  registros  de  4  mil  994  oficialías  del  Registro  Civil  y  
mil  157  agencias  del  Ministerio  Público  que  proporcionaron  información,  precisó.  (Susana  González,  primera  plana)  
Excélsior-Segob  ubica  fuentes  de  la  delincuencia;;  señala  a  tres  mil  234  colonias: El  gobierno  detectó  que  en  
tres  mil  234  colonias  del  país  se  origina  la  violencia,  de  acuerdo  con  un  reporte  que  entregó  al  Senado.  Roberto  Campa  
Cifrián,  subsecretario  de  Prevención  y  Participación  Ciudadana  de   la  Secretaría  de  Gobernación   (Segob),  explicó  a   las  
senadoras  de  la  Comisión  contra  la  Trata  de  Personas  que  la  cifra  se  obtuvo  a  partir  de  dar  seguimiento  al  historial  de  
presos  a  escala  nacional.  Las  zonas  de  origen  de  los  actuales  presos  en  las  cárceles  mexicanas  pertenecen  a  95  de  los  dos  
mil   440   municipios   de   México.   Esos   lugares   están   en   estados   como   Tamaulipas,   Zacatecas,   Nuevo   León,   Durango,  
Michoacán  y  el  Distrito  Federal.  Las  tres  mil  234  colonias  son  el  7%  de  las  45  mil  262  que  hay  en  el  país,  según  el  INEGI.  
Sobre   el   programa   de   prevención   de   la   violencia,   Campa   Cifrián   informó   que   está   focalizado   este   año   en   100  
demarcaciones,  cinco  delegaciones  del  DF  y  95  municipios  en  el  país.  De  acuerdo  con  el  funcionario  las  regiones  se  definen  
básicamente  a  partir  de  tres  variables:  un  conjunto  de  factores  sociales  como  deserción  escolar,  la  comisión  de  delitos  y  
la  información  sobre  las  colonias  de  origen  de  la  gente  que  ha  entrado  a  la  cárcel.  
  
Ubican  tres  mil  234  colonias  peligrosas.  
Roberto  Campa  Cifrián  informó  al  Senado  sobre  las  zonas  de  mayor  criminalidad,  según  el  origen  de  los  reos  en  el  país.  
El  gobierno  federal  detectó  que  son  tres  mil  234  las  colonias  donde  se  origina  la  violencia  en  el  país,  distribuidas  en  todo  
el  país,  aunque  Michoacán  tiene  el  mayor  número  con  412,  seguida  de  Chihuahua,  con  229  y  por  Jalisco,  con  207  colonias  
que  son  lugar  de  origen  de  los  delincuentes.  El  subsecretario  de  Prevención  y  Participación  Ciudadana  de  la  Secretaría  de  
Gobernación,  Roberto  Campa  Cifrián,  precisó  ayer  a   las  senadoras  de   la  Comisión  contra   la  Trata  de  Personas,  que  el  
análisis   de   las   colonias   de   origen   de   los   actuales   presos   en   las   cárceles  mexicanas   permitió   ubicar   los   polígonos   de  
peligrosidad;;  estas  colonias  están  ubicadas  en  95  de  los  dos  mil  440  municipios  de  todo  el  país.  De  acuerdo  con  el  catálogo  
de  asentamientos  humanos  2004-2010  del  INEGI,  en  México  hay  45  mil  262  colonias.  Lo  que  significa  que  en  7.1  por  
ciento  de  las  colonias  del  país  es  donde  se  origina  la  violencia.  De  acuerdo  con  el  reporte  entregado  por  Campa  Cifrián  a  
los   senadores   de   la   comisión   que   encabeza   Adriana   Dávila,   Aguascalientes   tiene   32   colonias   de   donde   han   surgido  
delincuentes  o  personas  violentas;;  Baja  California  69,  Baja  California  Sur  27;;  Campeche  18,  Coahuila  103,  Colima,  124;;  
Chiapas  con  117,  Distrito  Federal  con  78,  Durango  con  78;;  Guanajuato  llega  a  99;;  Guerrero  a  134;;  Hidalgo  a  61;;  Estado  
de  México  127;;  Morelos  119,  Nayarit,  53;;  Nuevo  León  163,  Oaxaca  164,  Puebla  con  60,  Querétaro  100;;  Quintana  Roo  40;;  
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San   Luis   Potosí   48;;   Sinaloa   46,   Sonora   114,   Tabasco   13,   Tamaulipas   129,   Tlaxcala   58,   Veracruz   139,   Yucatán73   y  
Zacatecas  73  de  ellas.  Así,  las  colonias  Morelos,  donde  se  ubica  el  barrio  de  Tepito;;  Santa  Cruz  Meyehualco  y  Desarrollo  
Urbano  Quetzalcóatl,   en   el   Distrito   Federal;;   Colorines,   San  Miguel   Villas   Concordia,   Solidaridad,   San  Mauricio,   Nueva  
Victoria,  Niños  Héroes,  Benito  Juárez,  Ampliación  Lindavista,  Luis  Donaldo  Colosio,  Pajaritos,  Echeverría,  El  Palmar,  La  
Joya,   Lomas  del   Pedregal   y   La  Cima,   en  Tamaulipas;;  Centro  Norte,   Sierra  Hank  González,   Barrios   Tradicionales,   San  
Lorenzo,  Tepaltitla,  San  Sebastián,  Seminario,    la  mayoría  en  Nezahualcóyotl,  en  el  Estado  de  México.  Huizache,  Villas  de  
Guadiana,  Fidel  Velázquez,  Cerro  de   la  Pila,  Centenario  y  San  Juan,  en  Durango;;  Metroplex,  Bella  Vista,  Villas  de  San  
Francisco  y  San  Miguel,  Urbivilla  del  Prado,  Los  Naranjos,  Paseo  del  Nogolar,  Lagos  de  Chapultepec,  Floridos  del  Bosques  
del  Nogar   y  El  Barrial,   de  Nuevo  León.  Además,  Zapata,  Progreso,   Jardín  y  Colosio,   en  Guerrero,   son  algunas  de   las  
colonias  de   las  tres  mil  234    de   las  cuales  surgen  los  delincuentes,  de  acuerdo  con  el   listado  entregado  al  Senado.  El  
programa  de  prevención  de  la  violencia,  informó  Campa  Cifrián,  está  focalizado  este  año  en  100  demarcaciones,  cinco  
delegaciones  del  Distrito  Federal,  como  son  Iztapalapa,  Gustavo  A.  Madero,  Álvaro  Obregón,  Cuauhtémoc  y  Venustiano  
Carranza,  en  la  zona  de  Tepito  y  95  municipios  en  el  país.  
se  dejan  fuera  algunas  zonas,  pero  el  riesgo  de  no  focalizar  es  dispersar  la  acción  del  gobierno,  es  abarcar  demasiadas  
regiones,  es  pretender  abarcar  todas  las  zonas  y  en  consecuencia  resultar  ser  ineficaces  en  todas  las  zonas.  
capaces  de  identificar  las  zonas  del  país  donde  se  concentran  los  hechos  y  fenómenos  de  violencia,  seremos  capaces  de  
reducir   estos   niveles  de   violencia   y  en   consecuencia   la   criminalidad.  Roberto  Campa  Cifrián  precisó  a   las   legisladoras  
integrantes  de  la  Comisión  Contra  la  Trata  de  Personas,  presidida  por  la  panista  Adriana  Dávila,  que  de  los  dos  mil  440  
municipios  de  todos  el  país,  en  95  se  concentra  el  origen  de  las  personas  que  actualmente  están  en  la  cárcel.  (Leticia  
Robles  de  la  Rosa,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S          P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
"Ley  bala"  y  "balas  de  goma"  
  

   Luis  Tehuatlie  Tamayo,  y   no  un  
proyectil  de  goma  disparado  por  la  policía.  Cohetones  como  los  utilizados  por  quienes  se  enfrentaron  a  la  fuerza  pública  

  Por  si  no  lo  fuera  ya,  la  tragedia  se  magnifica  
con  el  supuesto  de  que  labala  de  goma  se  usó  con  base  en  la  norma  rebautizada  como  ley  bala,  y  cuyo  nombre  oficial  
es  para  proteger  los  derechos  humanos  y  que  regula  el  uso  legítimo  de  la  fuerza  por  la  policía.  Abrogada  ipso  facto  hasta  
que  el  Congreso  poblano  resuelva  qué  hacer,  esa  ley  se  apegaba  a  los  tratados  internacionales  suscritos  por  México,  e  
incluía  las  recomendaciones  de  la  Cruz  Roja  Internacional  y  las  del  octavo  Congreso  de  la  ONU  sobre  la  prevención  del  
delito  y  tratamiento  del  delincuente.  En  el  texto,  dicho  sea  de  paso,  ni  siquiera  aparecen  las  palabras     
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Pues  qué  demonios  hizo  el  diputado  Javier  Treviño  
  
Sin  ganas  de  maquillar  el  fastidio,  el  gobernador  de  Nuevo  León,  Rodrigo  Medina,  franqueó  la  pregunta  con  un  antipático  

  Sucedió  el  lunes.  Los  reporteros  le  pedían  una  
opinión  sobre  el  video  de  su  ex  secretario  de  Gobierno,  el  hoy  diputado  federal  del  PRI,  secretario  de  las  comisiones  de  
Energía  y  Hacienda,  Javier  Treviño.  El  modo  del  gobernador  pareció  validar  las  versiones  de  que  el  PRI  de  Nuevo  León,  y  

  subió  
a  YouTube  el  12  de  julio  (anoche  registraba  6  mil  vistas)  y  un  par  de  entrevistas  en  Radio  Fórmula  y  MILENIO  Televisión.  
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frivolidade
y  que   la  selección  del  candidato  a   las  elecciones  de  gobernador  en  2015  se  base  en   la  capacidad,   la  honestidad  y  el  
talento,  no  en  la  popularidad.  Y,  sí,  afirma  que  quiere  ser  el  candidato.  Nada  para  escandalizar,  pero  parece  que  el  PRI  no  
está   para   esas   intrepideces.   Trasciende   incluso   que   una   voz   tronante   ha   ordenado   sacar   a   Treviño   de   la   lista   de  
precandidatos,   compuesta  por   Ivonne  Álvarez,  Adrián  de   la  Garza,  Cristina  Díaz,   Ildefonso  Guajardo,  Marcela  Guerra,  
Héctor   Gutiérrez   y   Federico   Vargas.   Seguiré   siendo   del   PRI,   insiste   Javier   Treviño.   Veremos   si   le   quedan   ganas,   de  
comprobarse  que  es  un  PRI  arcaico,  electorero,  frívolo,  arratonado,  atemorizado.  
Un  PRI  de  pena.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  este  sábado  Enrique  Peña  Nieto  quiere  mostrar  buena  condición  física  al  subir  los  casi  260  escalones  de  la  Pirámide  
del  Sol  en  Teotihuacan.  
El   jefe   del   Ejecutivo   ascenderá   hasta   la   parte   más   alta   del   monumento,   adonde   acompañará   al   primer  ministro   de  
Japón,  Shinzo  Abe,  quien  desde  el  viernes  estará  en  visita  oficial.  Como  Presidente,  Peña  ya  ha  viajado  a  otros  centros  
arqueológicos,  por  ejemplo  Chichén  Itzá,  pero  no  ha  subido  a  una  de  estas  construcciones.  
    
:Que  los  líderes  de  las  organizaciones  campesinas  que  marcharon  ayer  se  dijeron  muy  satisfechos  por  el  recibimiento  que  
les   dieron   en   la   Segob,   donde   fueron   atendidos   por   el   secretario   Miguel   Osorio   Chong   y   los   titulares   de  
Sagarpa,   Enrique   Martínez;;   Energía,   Pedro   Joaquín   Coldwell;;   Sedatu,   Jorge   Carlos   Ramírez   Marín,   y  
Semarnat,  Juan  José  Guerra  Abud.  
Aunque  no  llegaron  a  la  Ciudad  de  México  los  70  mil  campesinos  que  habían  anunciado,  calculan  que  protestaron  unos  20  
mil  manifestantes  contra   las   leyes  reglamentarias  de   la  reforma  energética  y  aseguran  que  es  su  primera  muestra  de  
músculo  de  cara  a  los  cambios  legislativos  sobre  el  campo.  
    
:Que   a  Jesús  Zambrano,   presidente   del   PRD,   le   llovieron   las   críticas   luego   de  que   aseguró  que   el   senador  David  
Penchyna     

  
    
:Que  durante  la  sesión  de  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  de  la  Unión  varios  legisladores  acordaron  impulsar  una  
comisión  investigadora  para  atender  la  muerte  del  menor  José  Luis  Alberto  Tehuatlie  Tamayo,  herido  por  un  petardo  
durante  el  enfrentamiento  del  9  de  julio  entre  policías  y  habitantes  de  San  Bernardino  Chalchihuapan.  
Los  coordinadores  de  PRI,  PAN,  PRD,  Verde  y  MC  pactaron  impulsar  el  tema  pasada  la  aprobación  de  las  leyes  secundarias  
de  la  reforma  energética,  y  así  dar  seguimiento  a  las  acciones  que  impulsa  el  gobernador  de  Puebla,  Rafael  Moreno  
Valle.  
    
:Que,  por  el  contrario,  la  dirigencia  nacional  perredista  frenó  la  exigencia  de  algunos  integrantes  de  su  comisión  política  
para  solicitar  una  severa  condena  a  Moreno  Valle.  
  También  se  desechó  la  petición  de  renuncia  del  secretario  de  Gobierno  local  y  militante  del  PRD,  Luis  Maldonado.  La  
condena  que  reclamaban  terminó  en  un  exhorto  al  gobernador  panista.  
  
  (Redacción,  página  02)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

15  de  19  

Criterio-   
  
Derecho  a  bloquear  
  
"Lo  que  los  hombres  valoran  más  en  este  mundo  no  son  los  derechos,  sino  los  privilegios".  
H.L.  Mencken  
  
La  Ciudad  de  México   fue   ayer  una   vez  más  víctima  de  movilizaciones   y  plantones.  Organizaciones   como  el  Congreso  
Agrario  Permanente,  la  Central  Campesina  Cardenista,  la  Coordinadora  Nacional  Plan  de  Ayala  y  El  Barzón  protestaron  por  
la  reforma  energética  diciendo  que  ésta  permitirá  que  se  despoje  a  los  campesinos  de  sus  tierras.  Las  afectaciones  a  los  
ciudadanos   fueron   enormes.   Los   usuarios   del   Metrobús,   por   ejemplo,   tuvieron   que   caminar   kilómetros   debido   a   un  
prolongado  plantón  sobre  Insurgentes  y  Reforma.  La  avenida  Bucareli,  cerca  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  está  cerrada  
desde  hace  días  por  un  plantón.   La  vía   ha   sido   bloqueada   tantas  veces  que  ha  perdido  buena   parte  de   su  actividad  
económica.  Por  otra  parte,  la  Alianza  Mexicana  de  Organización  de  Transportistas  realizó  protestas  en  contra  del  Hoy  no  
Circula  y  del  uso  de  remolques  dobles.  Los  barzonistas  tomaron   las  entradas  de   la  Secretaría  de   la  Comunicaciones  y  
Transportes  e  impidieron  el  ingreso  de  los  empleados.  Dos  mil  500  policías  capitalinos  hicieron  acto  de  presencia,  pero  no  
para  apoyar  a  los  ciudadanos  sino  para  cuidar  a  los  manifestantes.  En  Oaxaca  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  
de  la  Educación  (CNTE)  ha  tomado  el  centro  de  la  ciudad  desde  hace  días  y  ha  bloqueado  centros  comerciales  y  tiendas  
de  autoservicio  para  impedir  que  los  trabajadores  puedan  entrar  o  los  clientes  realizar  compras.  El  bloqueo  de  la  Autopista  
del  Sol  en  Chilpancingo  se  ha  convertido  en  una  experiencia  habitual.  La  autopista  de  Ciudad  Obregón  a  Guaymas,  que  
continúa  a  Nogales  y  a  Estados  Unidos,  crucial  para  las  exportaciones  de  hortalizas  de  Sinaloa,  fue  cerrada  de  manera  
intermitente  durante  meses  por  agricultores  del  sur  de  Sonora.  Los  bloqueos  de  vías  de  comunicación  se  han  convertido  
en  una  realidad  cotidiana  en  nuestro  país.  La  industria  de  la  protesta,  subsidiada  con  dinero  de  los  contribuyentes,  es  cada  
vez  más  competida.  Aumentan  constantemente  los  grupos  que  organizan  protestas  para  obtener  dinero  y  tratos  especiales  
de  los  órdenes  de  gobierno.  Como  ya  nadie  presta  atención  a  una  simple  marcha,  los  grupos  de  poder  han  optado  por  
agredir  a  los  ciudadanos  para  destacarse.  Esto  ha  hecho  que  los  bloqueos  se  vuelven  cada  vez  más  comunes.  Los  líderes  
afirman  que  el  bloqueo  de  una  vía  de  comunicación  o  de  un  centro  comercial  es  una  manera  legítima  de  protestar.  Incluso  
la  violencia  la  consideran  una  forma  de  libertad  de  expresión.  Gonzalo  Rivas,  trabajador  de  una  gasolinera  de  Chilpancingo,  
perdió  la  vida  después  de  que  un  grupo  de  normalistas  en  un  bloqueo  le  prendió  fuego  a  la  gasolinera  en  diciembre  de  
2011.  Las  autoridades  y  la  Comisión  Nacional  de  Derechos  Humanos  procedieron  contra  los  funcionarios  que  realizaron  el  
desalojo  del  bloqueo,  pero  no  se  preocuparon  por  la  muerte  del  empleado...  No  era  manifestante.  Tribunales  y  comisiones  
de  derechos  humanos  han  ratificado  una  y  otra  vez  que   los  ciudadanos  mexicanos  no  tienen  ningún  derecho  ante   los  
manifestantes.  Se  ha  ido  estableciendo  una  jurisprudencia  informal  según  la  cual  en  México  cualquiera  puede  bloquear  la  
vía  de  comunicación  que  se  le  antoje.  Si  una  autoridad  pretende  evitarlo,  se  le  sanciona.  Se  nos  dice  que  esto  es  necesario  
para  preservar  la  libertad  de  expresión  y  de  manifestación,  pero  en  los  países  democráticos  las  cosas  son  distintas.  Todo  
el  mundo  tiene  derecho  a  protestar,  mas  no  a  cerrar  vías  de  comunicación.  En  esas  naciones  se  mantiene  el  principio  de  
que  protestar  es  legal  pero  no  afectar  el  derecho  a  utilizar  las  vías  de  comunicación.  Quizá  algún  día  podamos  también  
tener  un  país  en  que  se  respete  el  derecho  de  los  ciudadanos  a  circular.  
  
  
Despojo  
  
Curioso.  Las  organizaciones  campesinas  protestan  por  la  nueva  figura  de  "ocupación  temporal"  de  la  reforma  energética,  
que  dicen  afecta  sus  "derechos  de  propiedad",  pero  nunca  lo  hicieron  con  la  ley  anterior  que  expropiaba  automáticamente  
cualquier  predio  con  hidrocarburos.  
El  verdadero  despojo  era  el  de  antes.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
¿Democracia  sin  explicaciones?  
  
La  Suprema  Corte  de  Justicia  (SCJN),  al  parecer,  resolvió  el  amparo  que  20  contribuyentes  interpusimos  en  contra  de  la  
condonación  que  le  hizo  el  Congreso  a  los  gobiernos  estatales  y  municipales  del  Impuesto  sobre  la  Renta  (ISR)  que  le  

de  Alfredo  Gutiérrez  Ortiz  Mena  (AGOM)  en  Excélsior.  El  ministro,  en  un  texto  farragoso,  nos  dejó  con  más  preguntas  
que  respuestas.  
  
Recordemos   los   hechos.   El  ministro  Cossío   presentó   un  proyecto   que   aceptaba   el   interés   legítimo  que   teníamos   los  
demandantes  del  amparo  #YoContribuyente.  Los  ministros  Zaldívar,  Pardo  y  AGOM  votaron  en  contra  en  cinco  minutos,  
sin  argumentar  nada.  Desde  luego  que  nos  dolió  perder:  nos  quedamos  con  la  sensación  de  que  la  SCJN  se  sumaba  al  
Legislativo  y  Ejecutivo  en  la  legalización  de  la  malversación  del  ISR  de  los  servidores  públicos  por  parte  de  sus  patrones,  
los  gobiernos.  La  dolencia  se  magnificó  porque  los  ministros  le  dedicaron  pocos  minutos  a  nuestro  caso  sin  argumentar  el  
por  qué  de  su  decisión.  
  
María  Marván  se  sumó  al  rechazo  por  la  resolución  expedita  e  inexplicada  de  la  SCJN  en  su  artículo  ¿Democracia  sin  
justicia?  en  Excélsior

  AGOM  
perdones     Marván  defendió  el  interés  

probidad  está  en  entredicho,  tenemos  un  problema,  un  problema  inmensamente  grave.  No  hay  democracia  sin  justicia;;  
  

  
Dura  la  crítica  de  Marván.  AGOM  le  respondió  en  dos  artículos  titulados  ¿Democracia  sin  verdad?.  Según  el  ministro:  

repartidos  conforme  a  un  criterio  de   representación  democrática,  sino  otorgados  discrecionalmente  como  privilegios  a  

Perfecto.  
  

imiento  
#YoSoyContribuyente  no  fue  objeto  de  discusión  por  los  integrantes  de  la  Primera  Sala  de  la  Suprema  Corte.  Dicho  de  
otra  manera,  no  existió  por  parte  de   los  ministros  una  decisión  que  rechace  el  derecho  de   los  quejosos  a  conocer   las  
condiciones  de  
presentado  por  el  ministro  Cossío,  al  no  haberse  coincidido  con  la  forma  en  que  se  aplicaban  los  precedentes  de  la  propia  
Sala;;  por  ende,  el   asunto   se   retornó  a  uno  de   los   restantes  ministros,  quien   cuenta   con   libertad  para  presentar  otro  

  
  
En  cuanto  a  la  crítica  de  los  cinco  minutos  que  se  tardaron  en  resolver  el  caso,  AGOM  nos  invita  a  revisar  el  texto  de  la  

hemos  tenido  acceso  a  dichos  documentos.  
  
A  pesar  de  que  AGOM  

í   optimista  al   leer   sus  artículos.  Consulté  a  nuestro  abogado  para  escuchar   su  
opinión.  Luis  Pérez  de  Acha

e  que  los  tres  ministros  de  la  mayoría  afirmaron,  de  manera  
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AGOM   e  confiese  qué  fue  lo  que  dijo   cuál  fue  el  
sentido  expreso  de  su  voto   en  la  sesión  pública  del  9  de  julio.  Lo  único  que  puede  decir,  porque  así   lo  escuchamos  
quienes  estuvimos  presentes,  es  que  su  opinión  era  que  nuestro  amparo  es  improcedente  porque  ten

  
  
Me  sumo,  pues,  a  esta  respetable  invitación  porque  no  puede  haber  democracia  sin  explicaciones  por  parte  de  aquellos  
que  toman  las  decisiones  públicas.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
A  la  espera  de  PGR  en  caso  Puebla  
  
EL  PROCURADOR  de  Puebla,  Víctor  Carrancá,  asegura  que  el  peritaje  de   la  procuraduría  estatal  exonera  a   los  policías  
poblanos  de  la  muerte  del  menor  que  falleció  a  causa  de  las  heridas  que  sufrió  durante  un  enfrentamiento  entre  las  fuerzas  
policiales  estatales  y  manifestantes  en  la  autopista  Puebla-Atlixco.  Carrancá  sostiene  que  sus  investigaciones  forenses  y  
periciales  concluyen  que  el  menor  murió  a  consecuencia  del  estallido  de  un  cohetón  de   los  utilizados  por  el  grupo   de  
inconformes.  Sin  embargo,  el  informe  de  don  Víctor  es  propio  y  no  está  avalado  aún  por  la  Procuraduría  General  de  la  
República.  La  pregunta  es  si  algún  reporte  de  la  PGR  coincidirá  con  la  investigación  del  gobierno  de  Rafael  Moreno  Valle  
o  si  el  mandatario  tendrá  que  defenderse  con  sus  propias  pruebas.  
  
UN  GRAN  DESCUENTO  en  su  cheque  se  encontrará  el  senador  panista  Raúl  Gracia.  Nos  dicen  que  don  Raúl  faltó  a  las  
cinco  reuniones  del  periodo  extraordinario,  por  lo  que  si  se  aplica  la  ley  no  tendría  derecho  a  las  dietas  correspondientes  
a  los  días  en  que  se  ausentó.  Pero  lo  peor  es  que  el  senador  Gracia  faltó  justo  cuando  se  discutía  la  legislación  energética  
en  el  Senado  pese  a  que  es  presidente  de  una  de  las  comisiones  dictaminadoras,  la  de  Estudios  Legislativos  Primera.  La  
pregunta  es  si  se  hará  valer  la  ley  y  procederá  el  descuento  o  se  utilizara  el  muy  socorrido  truco  de  que  su  bancada  diga,  
sin  más  prueba  que  la  palabra,  que  el  legislador  solicitó  permiso,  o  de  plano  que  sus  ausencias  estuvieron  justificadas.  
  
HAY  CLASES  hasta  entre  los  abnegados  trabajadores  del  campo.  Mientras  cientos  de  campesinos  reales   que  comenzaron  
a  llegar  desde  muy  temprano  ayer  a  las  inmediaciones  de  la  glorieta  de  la  columna  de  la  Independencia  para  participar  
en  las  marchas  de  ayer   comían  tortas  de  tamal  y  café  en  plena  banqueta,  sus  dirigentes  disfrutaban  de  sus  primeros  
alimentos  del  día  en  una  mejor  posición:  en  un  restaurante  que  está  frente  al  Ángel  de  la  Independencia.  Entre  los  líderes  
que  tomaban  fuerzas  para  la  caminata  se  encontraban  Alfonso  Ramírez  Cuéllar,  de  El  Barzón,  Max  Correa,  de  la  Central  
Campesina  Cardenista,  y  José  Durán,  actual  coordinador  del  Congreso  Agrario  Permanente.  ¿Alguna  duda  de  que  todos  
los  campesinos  son  iguales?  
  
  
  
LAS  IRONÍAS  de  la  política  se  viven  a  diario.  Ayer  en  el  Senado,  mientras  el  coordinador  de  los  diputados  del  PAN,  Luis  
Alberto  Villarreal,  sostenía  una  larga  reunión  con  el  gobernador  de  Tabasco,  Arturo  Núñez   en  la  que,  nos  dicen,  hablaron  
sobre  temas  vinculados  al  presupuesto  2015,  y  específicamente  de  los  beneficios  que  habría  al  llevar  la  reforma  energética  
a  los  estados  petroleros  del  país ,  afuera  del  recinto  el  PRD  (el  partido  del  mandatario  estatal)  realizaba  una  marcha  de  
protesta  por  la  reforma  energética.  
  
LOS  BUENOS  oficios  del  ex  procurador  general  de  la  República  Ignacio  Morales  Lechuga  serán  reconocidos  por  el  gobierno  
de  Francia.  Nos  comentan  que  el  próximo  miércoles  la  embajadora  Elisabeth  Beton  Delegue  impondrá  a  don  Ignacio  la  
Condecoración  de  Oficial  de  la  Legión  de  Honor,  en  reconocimiento  a  lo  que  ha  hecho  para  estrechar  la  relación  bilateral  
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franco-mexicana.  El  gobierno  que  preside  Francois  Hollande  está  agradecido  con  el  papel  conciliador  del  notario  mexicano,  
que  contribuyó  a  superar  malos  entendidos  derivados  del  caso  Florence  Cassez,  asunto  que  enfrentó  a  las  administraciones  
de  los  hoy  ex  presidentes  Felipe  Calderón  y  Nicolas  Sarkozy.  Aunque  Morales  se  desempeñó  como  embajador  de  México  
en  el  país  galo  entre  1993  y  1995,  el  diplomático  mexicano  ha  seguido  manteniendo  su  trabajo  para  conservar  las  buenas  
relaciones  entre  las  dos  naciones.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
EL  POBLANO  Rafael  Moreno  Valle  anda  como  el  Popocatépetl:  con  temblorina  y  echando  humo.  
  
AYER  fue  a  pedir  el  cobijo  de  los  legisladores  federales  del  PAN,  ante  la  posibilidad  de  que  en  la  Comisión  Permanente  del  
Congreso  de  la  Unión  se  planteara  un  punto  de  acuerdo  en  su  contra  por  la  muerte  del  menor  Luis  Alberto  Tehuatlie.  
CUENTAN  QUE  el  gobernador  poblano  llevaba  un  dossier  bien  armado,  hasta  con  fotos,  para  demostrar  que  el  niño  murió  
por  fuego  amigo  y  no  de  las  autoridades.  
  
¿Y  QUÉ  CREEN?  Que  extrañamente   la  sesión  de   la  Permanente  ayer  acabó  antes  de   lo  acostumbrado  y  del  punto  de  
acuerdo  contra  Moreno  Valle  ni  quién  se  acordara.  
NO  SE  lo  digan  a  nadie,  pero  el  senador  Miguel  Barbosa  ahora  sí  ya  rompió  con  sus  amigos  Los  Chuchos.  
  
DE  MANERA  muy  discreta,  el  coordinador  de  los  senadores  del  sol  azteca  registró  ya  sus  propias  planillas  para  competir  
en   la  elección  de   los   integrantes  de   los  distintos  órganos  directivos  del  PRD,  como  el  Consejo  Nacional  y   los  consejos  
estatales.  
LA  TRIBU  de  Barbosa  se  llama  Frente  de  Izquierda  Progresista  y  forma  parte  de  la  Coalición  de  Izquierda,  que  es  la  misma  
que  apoya  la  postulación  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  a  la  dirigencia  nacional.  
  
EN  EL  PRIMER  CÍRCULO  de  Miguel  Ángel  Mancera  comienzan  a  ver  con  cierto  recelo  a  quien  se  suponía  que  era  su  mano  
derecha:  Héctor  Serrano.  
  
LA  RAZÓN  es  porque,  a  últimas  fechas,  al  jefe  de  Gobierno  no  le  está  yendo  muy  bien  en  los  actos  públicos  que  encabeza.  
Primero,  lo  increparon  en  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  DF,  y,  ahora,  al  poner  en  marcha  el  Cedabús,  le  llovieron  
insultos.  
  
POR  E
dónde  anda  Serrano?  

  
  
POR   LO   MENOS   25   colaboradores   directos   del   comisionado   Alfredo   Castillo   terminaron   en   el   hospital   aquejados   de  
afecciones  gastrointestinales  severas.  Inclusive,  se  habla  de  que  algunos  contrajeron  brucelosis.  Su  jefe  de  escoltas  fue  
uno  de  los  más  graves.  
  
LAS  AUTORIDADES  todavía  investigan  qué  diablos  les  pusieron  a  los  chongos  zamoranos  en  el  hotel  que  sirve  de  búnker  
al  poderoso  staff  del  comisionado,  quien  por  cierto  se  salvó  del  bicho.  
  
SI  LAS  COSAS  son  como  dicen,  para  el  regreso  de  la  Fórmula  1  a  México  el  gobierno  federal  le  meterá,  en  cinco  años,  200  
millones  de  dólares  y  la  empresa  CIE,  de  golpe,  otros  150  millones.  
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LA  COSA  está  en  que,  efectivamente,  esa  inversión  tenga  por  resultado,  de  aquí  al  2019,  la  derrama  prevista  de  2  mil  
millones  de  dólares.  Si  no  es  así,  la  inversión  será  a  pistón,  perdón,  a  fondo  perdido.  
  
(Redacción,  página  10)  

            CARTONES      POLÍTICOS  Y  ANEXOS  
Milenio  

  
Criterio  

  
  

  


